## 一般質問事項一覧 12月 7日(月)

目	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第1日)/7日(月)	林 (新風会・公明)	一括質問・答弁方式	1 令和3年度当初予算の編成に向けて 市長は提案理由の中で、令和3年度は第六次大野市総合計画スタートの重要な年度と位置付ける一方、新型コロナウイルス感染症の影響による市税収入の大幅な減収、地方交付税の不透明さを述べている。 行政自らが改革を着実に実行しながら、限られた財源の中で予算の重点化・効率化に取り組むためにも、行政経営の観点に立った的確な編成が求められていることから、次の2点について質問する。 ○ 本年度の歳入見通しと歳入不足を補う財政調整基金の残高は。また来年度予算における歳入確保策は。 ○ 施策評価を取り入れている中、すべての事務事業について前例にとらわれないゼロベースでの見直しを指示した狙いは。  2 機構改革による効果について

日	質問者	質問方式	質問概要
			1 収賄事件について
一般質問	野村	1	<ul><li>○ 林道工事を巡って農業林業振興課の課長補佐が収賄の容疑で逮捕された事件について、その対応と反省点は。</li></ul>
第(第	日本	括質	2 名水百選御清水周辺の下水道について
日 日	共産党	問・答	○ 下水道工事による、大野市の観光業、御清水、市民の生活用水、地下水への影響を、市はどのように考えているのか。
7 日	大野市議団)	弁方式	<ul><li>○ 本市の下水道工事による、今ある環境への影響と財政負担について、どのように考えているのか。</li></ul>
月 (月)			3 大野市の市政運営について
			○ 市民が主役の市政を、どのように考えるか。

日	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第	問	一括質	<ul> <li>質 問 概 要</li> <li>1 令和3年度当初予算等について</li> <li>本年は年明けから新型コロナウイルス感染症の拡大という難局に直面し、過去に類例のない非常に難しい市政運営を迫られた一年であったと存じている。石山市長におかれては、多岐にわたる課題の対応に、リーダーシップを発揮し尽力された。深く感謝申し上げる。来年は市長に就任されて3年目の年になる。</li> <li>1 足かけ2年の市政運営をどのように評価され、今後どのように市民に寄り添い、取り組まれるのか伺う。</li> <li>2 令和3年度は、第六次大野市総合計画がスタートする重要な年度で、特に高速交通アクションプログラム、健康のまちづくり、大野ですくすく子育て応援パッケージの三つの施策を重点的に推進するとしているが、どのようなものか伺う。</li> <li>3 予算編成上、令和3年度は大幅な市税の減収や地方交付税については不透明な要素があるとされている。事業等の休止、廃止、変更等が予想されるが、組織や団体、市民関係者への周知方法等について伺う。</li> <li>4 コロナ禍において、ふるさと納税等、市民や企業等から心温まる寄付金やメッセージを頂いていると存じているが、その額と使途について伺う。</li> </ul>
質問(		一括質問・答弁方式	

日	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第1日)/7日(月)	永 田 (清風会)	一括質問・答弁方式	<ul> <li>大野市克雪市民会議において、大野市雪害対策計画書が策定された。過去2年連続して降雪量が少なく、本年度の除雪への影響が懸念される。</li> <li>奥越土木事務所が所管する国道、県道を含めて、除雪路線の総延長に変更があるのか伺う。</li> <li>大野市が管理(直営)する除雪路線の状況とオペレーターの確保の状況について伺う。</li> </ul>

日	質問者	質問方式	質問概要
			1 大野市小中学校再編計画検討委員会について
般質問(第1日)/7日(月)	廣 瀬 (新風会・公明)	一括質問・答弁方式	平成29年1月に策定された大野市小中学校再編計画の見直しのため、今年度は大野市小中学校再編計画検討委員会で検討が始まった。以下の2点について説明を求める。  ○ これまでに行った6回の会議の内容と教育委員会としての総括。  ○ 来年3月までに予定されている残り3回の会議の内容。

日	質問者	質問方式	質問概要
			1 大野市職員の不祥事について
			去る11月19日の農業林業振興課課長補佐の林道工事を巡る収賄容疑で市職員が逮捕されたことは、市民の信頼を根底から失墜する重大な問題である。また、市民への不安や心配も計り知れない。監視機関としての市議会においても再発防止と市民の信頼回復のために申し入れた次の事項について考えを伺いたい。
一般			1 事件の徹底解明
質	髙		2 警察への捜査協力
問(	田(新風会・		3 職員の綱紀粛正
第 1		問	4 再発防止
日)		答	5 市民への情報開示
/		方式	6 職員に対するケア
7 日	公明	1	7 今後も遅滞なく議会に情報を報告すること
月	)		
			2 大野市の自然活用について
			1 本市が推進する星空保護区とは。
			2 星空保護区認定を取得した後の展開は、どのように考えているのか伺う。
			3 本市の魅力である自然(天文・生物・気象・地質)を体感できる環境をどのように捉えているか。

日	質問者	質問方式	質問概要	
			1 大野市総合戦略と機構改革について	
			○ 市長の提案理由に示されている大野市総合戦略とは何か。	
_	榮		○ 機構改革との整合性と関連について	
般質問	(日本共	一括質問	1 1	○ 新型コロナウイルス感染症パンデミックに対する対応は、国土強靭化策では地域防災計画なのか、国土強靭化地域計画なのか。
第 1			2 核兵器禁止条約の1月22日発効について	
日) / 7日(月)	産党大野市議団)	・答弁方式	○ 2017年7月に国連会議で採択された核兵器禁止条約が、日本時間の10月25日未明、批准国50に達し、条約の規定により90日後に発効することが確定した。核兵器禁止条約は、核兵器の非人道性を厳しく告発し、その開発、実験、生産、保有から使用と威嚇に至るまで全面的に禁止して違法化し、核兵器に「悪の烙印(らくいん)」を押すとともに、完全廃絶までの枠組みと道筋を明記している。人類は、国連総会の決議第1号(1946年1月)が核兵器などの廃絶を提起して以来、初めて画期的な国際条約を手にすることになるが、非核平和都市宣言を持つ大野市としても賛同を示されたい。	

# 一般質問事項一覧 12月8日(火)

日	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第2日)/8日(火)	廣 田 (清風会)	一問一答方式	1 中部縦貫自動車道工事の進捗状況について  国土交通省が4月17日に中部縦貫自動車道大野油坂道路の大野1 Cから(仮称) 和泉I C区間の延長約19.5 *。伝が2022年度に開通する見通しを発表してから約半年が経過したが、次の3点について関きたい。  1 大野I Cから(仮称) 和泉I C区間の供用開始予定はいつごろか。また、大野油坂道路の工事進捗割合及び課題について聞きたい。  2 大野I Cから大野東I C区間は、多くの農地・農道・農業施設を横断しており、それらを仮設にて対応されているが、生産者への影響はあったのか。また、農地・農道・農業施設の現状回復工事のスケジュールについて聞きたい。  3 道の駅「越前おおの荒島の郷」開駅に向けた集客やイベントについて聞きたい。  1 前計画の越前おおの湧水文化再生計画からの変更点について聞きたい。また、第三期大野市環境基本計画などに関連する多くの条例の見直し方針について聞きたい。  2 健全な水循環を次世代に継承するためには、身近に水に触れ、水について学べる機会を創出し、水に関する意識を醸成することが必要とされており、健全な水循環に関する音及啓発、広報、教育等を行い幅広い世代の水に関する意識を醸成するとあるが、新たな取り組みがあれば聞きたい。  3 第六次大野市総合計画に新たに「みんなができること」が項目として追加されるようだが、大野市水循環基本計画に関連する「みんなができること」とはどのようなものか。

日	質問者	質問方式	質問概要					
			1 市役所職員の職務の遂行について					
			去る11月19日、本市の農業林業振興課課長補佐が福井県警察本部等により収賄の 疑いで逮捕された。同日夜には、本市役所が大掛かりな体制で家宅捜索された。こ の事件は大野市民に大変な衝撃を与え、市の行政運営に対してさらに不信感を増大 させる出来事である。残念ながら、ここ近年、大野市役所職員による不祥事が続い ている。そこで次の点について質問をする。					
			1 平成31年度より今日まで、本市職員が不祥事で処分された事件について、その概要とその後に取られた再発防止策はどのようなものか。					
			2 今回の逮捕に関して失った市民の信頼を今後、どのような方策をとって回復していくのか。					
一般								3 市長は、職員を指揮監督する立場にあるが、このように不祥事が続くことについて、市民に対してどのような責任を感じているのか。
質問	木戸	一 士	2 学校の配置と「ずっと住み続けたい大野」について					
(第2日) /8日(-	)屋(未来おおの)	括質問・答弁方式	現在、大野市小中学校再編計画検討委員会で、計画の見直しに向けて議論がなされているところである。この委員会では、主に子どもたちにとってより良い教育環境を保障していくという視点で議論されている。しかし学校の存在は、子育て世代の市民にとっては住む場所を選択する大切な条件の一つである。特に小さい子どもたちが通う小学校の存在は大きい。働く世代の人口減少が問題となっている本市の存続においても重要な要素であると考えている市民も多い。そこで、次の質問をする。					
火			1 働く世代の流出を防ぐための手立てとして、小学校の存在をどのように考えるのか。					
			2 年度末に出される予定になっている大野市小中学校再編計画検討委員会の提言 を受けて、来年度はどのようなスケジュールで計画を策定していくのか。					
			3 和泉地区の行政サービスについて					
			今大野市議会定例会に上程されている議案第74号「大野市和泉地域交流センター設置条例案」の附則第2項に「大野市和泉支所の設置等に関する条例の廃止」が掲げられている。これによって「大野市行政組織規則」も変更され、和泉地区住民への行政サービスが、これまでより変わる。そこで、次の点について質問する。					
			1 「大野市行政組織規則」の「和泉支所住民振興課」の事務分掌は、支所が廃止になった場合に、どこがどのように担当するのか。また和泉地区住民は、これらの項目に関して具体的にどのように対応しなければならないのか。					

日	質問者	質問方式	質問概要
日 一 一 一 一 般質問 (第2日) /	問	<b>問方式</b> 一問一答方式	質問概要  1 男女共同参画について 第六次大野市総合計画前期基本計画(素案)の項目、17ひと・地域の中で、「大野市男女共同参画プランや大野市人権施策基本方針に基づき、市民への啓発活動や学習活動などを行い、男女共同参画の社会を推進し、人権を尊重する人づくりに取り組みます」とある。 そこで、次の2点について質問する。 ○ 現在改訂中の男女共同参画プランにおける課題の認識及び解決策をどのように考えるのか。 ○ 男女共同参画に関して、男性の育児休業取得促進に向けた取り組みが必要と考えるが、大野市内における男性の育児休業取得状況(人数、期間等)は、どうなっているのか。
8日 (火)	公明)		<ul> <li>2 相談体制の強化について</li> <li>近年、生活様式の多様化に伴い地域社会の結び付きが希薄化しつつあることから、介護と育児を同時に担う「ダブルケア」、中高年の引きこもり、孤独死や虐待などの新たな問題が表面化している。</li> <li>○ 上記の問題解決の第一段階として、包括的な相談支援を行う環境づくりの強化が必要であると考えるが、今後、相談体制強化に取り組む予定はあるのか。また取り組みを行う場合、その内容はどのようなものか。</li> </ul>

日	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第2日)/8日(火)	ダニエル(無会派)	一問一答方式	<ul> <li>1 大野市日中友好協会に60万円支出されているが、当協会の運営は市税ではなく民間の寄付でなされるべきではないか         昨年度の決算書に日中友好協会への支出60万円が確認された。国際交流に市税を投入すること自体は良いことだが、特に今年に入り中華人民共和国(以下、中国)国内の人権状況が劣悪であるとの報道が、世界中のメディアによってなされている。         香港で民主化を求めるデモ隊を武力で鎮圧したり、新疆(しんきょう) ウイグル自治区では民生化を求めるデモ隊を武力で鎮圧したり、新疆(しんきょう) ウイグル自治区では民族の言語であるモンゴル語教育を禁止するといった報道をこれまでにない頻度で耳にする。それに加えて中国は、わが国固有の領土である尖閣諸島を中国の領土だと公言している国であり、果たしてこのような国との友好関係を、市税を使ってまで支えるべきなのか基だ疑問である。大野市内にも多くの蓄食な中国人が居住し、彼らとの友好関係を育むこと自体は素晴らしいことだと思っている。しかし、この国との友好親番関係は民間の有志の資金によって支えられるべきではないか。特に最近は中国による問題行動があまりにも目立ち、中国との裁善を市税を使って深めることについて、市民の理解は得られないと考えるが、市長の見解を伺いたい。     </li> <li>2 英語・数学・音楽・スポーツ等で特に優れた能力を発揮する児童・生徒に対し、たまざまな対応をしているか、中国との裁書を向いたい。</li> <li>2 英語・数学・音楽・スポーツ等で特に優れた能力を発揮する児童・生徒に対し、のような対応をしているか、市長の見解を伺いたい。との反面、生まれ育った環境や先天的な才能により特定の分野において他の生徒よりはるかに高い能力を有いなはずのおうを満ま、表示を施すことによって、さらにその能力が伸びると期待される。しかしながら、そのような特別に高い能力を有する生徒には、特別な教育を施すことによって、さらにその能力が増びると期待される。しかしながら、そのような特別に高い能力を有っており、一人の個性や能力に見合った教育を大野市で準先の収入できる人材を育てでいていたがると考えているが、現在、英語・女学を教育的配慮がなされているか教育長に何いたい。     </li> </ul>

日	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第2日)/8日(火)	ダニエル(無会派)	一問一答方式	3 大野市内の道路に落ちている鳥のふんについて、市はどのような対策を取っているのか 毎年5月から10月にかけて、鳥のふんが大量に落ちている場所が市内に多く見られる。特に大勢の観光客が来る地域や七間朝市のような屋外で食品を扱う場所にも鳥のふんが散見されるのは大変残念である。わざわざ市外から来られる観光客に対し、大野市民の一人として申し訳なく思うことがある。また鳥のふんは、景観を悪化させるだけでなく、通行人の健康にも悪影響を及ぼすと考えられる。現在、大野市では地区単位で鳥のふんの除去をするようになっているが、あまりに汚染の度合いがひどい場所は住民も除去しきれないのではないか。現在、市当局が大野市の鳥のふん問題に対し、どのような認識を持ち今後対策を講じていく予定なのか市長並びに担当部局に伺いたい。

日	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第2日)/8日(火)	髙 岡(双葉会)	一括質問・答弁方式	<ul> <li>1 市長の政治姿勢について</li> <li>○ 市長に就任されて以来SDGsをうたわれてきているが、その基本コンセプトである持続可能なまちづくりを今後、どのように形成しようと考えているのか尋ねる。</li> <li>○ 同じように行政改革・財政改革も積極的に推進してきていると思うが、その進捗と成果を尋ねる。</li> </ul>

日	質問者	質問方式	質問概要
一般質問(第2日)/8日(火)	<b>る</b> 松 田 (未来おおの)	式一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一	1 第六次大野市総合計画前期基本計画(素案)について  11月19日に、大野市職員が収賄容疑で逮捕されるという、過去に前例がない誠に残念な事件が起きた。今後このようなことがないように、この機会になぜ起こったのかその原因究明を図り、新しい気持ちで第六次大野市総合計画の実現に向けて組織が一丸となって臨めるよう、共に考える機会にしなければならない。第六次大野市総合計画は、今も時代の流れが激しいことが実感できる中で、未来に向けて航海ができる羅針盤であり、その実現に向けて皆で考え、確認しながら進めていかなければならない。そこで、大野市の「自治体経営」の視点に立って、質問する。  1 第六次大野市総合計画基本構想の中の将来像実現のための基本目標「行政経営分野」において、基本目標「結のまちを持続的に支える自治体経営」とあるが、これはどのような経営なのか。  2 第六次大野市総合計画前期基本計画(素案)の項目の中に、24行財政、施策1「持続可能な財政運営を行います」とあるが、特に経常収支比率、基金積立残高、地方債現在高、実質公債費比率について、どのように改善されるのか。なぜ5年後の目標は定めないのか。  3 議案第76号「大野市部設置条例の一部を改正する条例案」の関連で「市長部局と教育委員会事務局の課等の編成」において、市長部局現状3部16課7室から変更後、5部18課4室と組織が大きくなるのはなぜか。現行の組織の評価と新組織の目的について明確な答弁を求める。